

„Berliner Tageblatt“
erfolgt täglich...



Abonnements-Preis
auf das „Berliner Tageblatt“...

Berliner Tageblatt.

Nummer 277. Berlin, Sonnabend, den 4. Juni 1898. XXVII. Jahrgang.

England und die Vereinigten Staaten.

Ein hiesiges Blatt macht heute die Bemerkung, dass das Einverständnis zwischen England und den Vereinigten Staaten...

Politik jenseits der Wasser, sondern sie übt ihren Einfluss auch direkt auf die europäischen Verhältnisse.

Madrid, 3. Juni. (Privat-Telegramm.) Der „Albera“ enthält einen Londoner Brief, in welchem die Versicherung angebracht wird, dass ein Einverständnis zwischen England und den Vereinigten Staaten besteht.

Die preussischen Finanzen.

Der preussische Finanzminister Herr v. Miquel hat dem Kaiser und König einen Jahresbericht über die Finanzverwaltung vorgelegt...

nicht gut mit einander vergleichen, da sie außerordentlich schwanken; unter anderem wurden daraus eine Reihe von Jahren die Ueberweisungen an die Kommunalverbände gezahlt.

Die Ausgaben für das Staatsministerium betragen 1880/81: 3 Millionen, 1890/91 (nachdem 1887/88 der Etat der Aufhebungscommission hinzugekommen war) 4 Millionen...

Die letzten Streitigkeiten zwischen England und den Vereinigten Staaten spielen sich aber Kanada ab, und ich höre doch das „never“ im Kolonialamt auf meine vorläufige Frage, ob es nicht über die Streitpunkte durch bedingtes Abgeben — wobei freilich von Amerika nicht viel zu hoffen ist — zu einem Verständigen kommen könnte.

Der Bericht ist eine Generaltabelle folgendermaßen, welche die finanziellen Ergebnisse der Zeit von 1880/81—1898/99 nachweist.

Die Einnahmen lieferten 1880/81: 23 Millionen und 1890/91: 22 Millionen Mark Ueberschuss. Zu dem Etat für 1898/99 ist derselbe auf 19 Millionen veranschlagt.

Das Etatsbudget für 1898/99 hat sich auf 102 Millionen Mark, es folgte 1896/97 mit 95 Millionen und 1895/96 mit 90 Millionen.

Der Bericht geht sehr ausführlich auf die verschiedenen Verwaltungen ein. Diese Einzelheiten können wir heute nicht behandeln. Der Ausgang, den das amtliche Organ aus dem Jahresbericht des Finanzministers zieht, schließt mit einer Warnung vor der Steigerung des Ausgabebedarfs, als unangemessen.

Man sieht, die Annäherung zwischen Amerika und England überträgt sich in ihren Folgen nicht bloß auf die Interessen für die auswärtigen Abonnenten „Deutsche Besuche“ Nr. 23.

Das finanzielle Verhältnis zwischen dem Reich und Preußen hat in den Berichtsjahren ein stark schwankendes, 1880/81 zahlte Preußen 16 Millionen mehr an das Reich, als es von diesem empfing.

Die Einkünfte für die verschiedenen Staatsverwaltungen“ kann man für die verschiedenen Etatsjahre